



尾池社長藍綬褒章受章



CONTENTS

■表紙 尾池社長藍綬褒章受章	1	■TOPICS	7
■社長挨拶	2	□尾池社長が藍綬褒章受章	
■尾池副社長/松本専務挨拶	3	□50周年感謝祭	
■第51期 経営指針/経営目標		□九綜共栄会秋のゴルフコンペ	
■3事業部より		□令和5年度社内労働安全衛生大会	8
□建物総合サービス事業部	4	□ボーリング大会	
□総合人材サービス事業部	5	□白川公園ボランティア清掃	
□コントラクトフードサービス事業部	6	□編集後記	

御 挨拶



九線グループ

九州総合サービス株式会社
熊本消毒サービス株式会社
尾池管財株式会社

代表取締役

尾池 洋子

輝かしい新春に謹んで年頭のご挨拶を申し上げます。

皆々様におかれましては清々しいお気持ちで新春を迎えられたことと衷心よりお慶び申し上げます。

平素は一方ならぬご愛顧を賜り、誠にありがとうございます。

昨年5月に新型コロナウイルス感染症が2類相当から5類感染症に移行されました。活動制限がなくなり、人流が回復しコロナ禍以前の賑わいを取り戻しつつある一方、この数年で私達を取り巻く環境は大きく変化を致しました。

少子高齢化で働き手が徐々に減少する中、県内では台湾のTSMCの進出もあり、熊本特有の事情による「人手不足」感が特に強まっております。

この様な中、改めて社員の健康を考えることの大切さ、また仕事のやりがいや職場環境の整備、さらにコロナによって疎遠化した「人との関係性」に焦点を当てエンゲージメントを高めるため「組織開発」に取り組んでおります。

『対話』を通じてお取引先様や社員の皆様とより良いコミュニケーションを図ることが重要であり、皆様に寄り添い粘り強く一つ一つ課題を克服し、社内外の一体化を生み、弊社の力を更に総合的に向上できるよう挑戦してまいります。

さて、この度 令和五年秋の叙勲褒章に際しまして、環境衛生功労ということで、はからずも藍綬褒章拝受の栄に浴しました。

これも偏に皆様方の温かいご支援、ご厚情の賜ものと存じ、心から御礼申し上げます。

向後は、この榮譽に恥じないよう一層精進致す所存でございますので変わることなきご芳情を賜りますようお願い申し上げます。

これからも皆様のご期待に添えるよう、社員一丸となり邁進して行く所存でございますので、変わらぬご指導ご鞭撻の程宜しくようお願い申し上げます。

本年一年の皆々様のご健勝、ご多幸とご活躍を祈念し年頭のご挨拶と致します。

御挨拶

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

昨年の第51期から、ダイバーシティの推進を経営目標に入れており、多様性（人種や性別、年齢、宗教、価値観、障がいの有無）また、差別のない人材採用を行い、多様なバックグラウンドを持つ人材を登用することで、組織の生産性や競争力を高める経営戦略をしていきたいと考えております。

取締役副社長 尾池 能

御挨拶

新年明けましておめでとうございます。

今年は特に人と人との繋がりを大切に、常に会話をする気持ちを持ち、より良い人間関係を構築して下さい。皆で意識して取り組む事により、職場環境が整い仕事関係の輪も広がります。いよいよ今年から少子高齢化の波が本格化し、人材不足・物価高騰が加速していきます。労働集約型の弊社では、今まで以上に人との繋がりが大切です。全員ワンチームで、相手を思いやる気持ちを忘れずに前を向いて進んでいきましょう。

また、新型コロナウイルス感染症も5類に移行され感染対策も緩和されましたが、寒くなるとインフルエンザ等の感染症が流行します。今後も感染対策を意識してお過ごしください。

専務取締役 松本 修一

第51期

【経営指針】

- ◇ 業績の向上
- ◇ 活力ある組織・信頼と評価ある組織[コミュニケーションの徹底（礼儀・礼節）]
- ◇ 人財の育成[個が光る社員育成]
- ◇ 変革の時代への迅速なる対応[スピード・顧客（相手）満足度・挑戦]
- ◇ 連続性の堅持[意識の改革（マナー化の脱却）・発想の転換（ピンチはチャンス）]

【経営目標】

- ◇ 売上の確保 [事業部別及び支店別目標設定の確立]
- ◇ 利益の確保 [経費の節減・業務の効率化の徹底]
- ◇ 安全衛生管理（巡回）の徹底
- ◇ 新規事業の開発提案 [顧客や社会の問題の発見と解決による新たな価値の創出]
- ◇ SDGs 経営の推進 [持続可能な地域社会の実現]
- ◇ 人財の育成と登用 [ダイバーシティの推進]
- ◇ 人生百年時代の働き方促進 [企業の持続的成長に向けて]
- ◇ 健康経営の持続 [ウェルビーイングの実現]
- ◇ ISO14001により信頼と評価を獲得
- ◇ 医療関連サービスマークの有効活用 [清掃]
- ◇ 個人情報適切な取扱いの確保

建物総合サービス事業部

松本専務が熊本市優秀技能功労者表彰を受賞

令和5年11月22日に熊本市技能者表彰式が開催され、「優秀技能功労者」として弊社の松本修一専務取締役が表彰されました。これは、永年卓越した技能をもって、熊本市産業の発展に尽くされた技能者を表彰するもので、30年以上ビルメンテナンス業に従事し、優れた技術を活かし、業界発展に寄与した功績を認められました。また若年者の育成・技能士の地位向上にも多大な貢献をされたことを高く評価され、今回の受賞となりました。



これからも、九綜の若い世代の育成及び技能水準の向上・継承にご尽力いただきますよう、宜しくお願いいたします。名誉ある受賞、誠にありがとうございます！

（一社）熊本県警備業協会 労働安全衛生大会 ポスター部門で第1位！！

令和5年10月11日、ホテル熊本テルサにて一般社団法人熊本県警備業協会主催の労働安全衛生大会が開催されました。75社、50名の出席で式典が行われ、労働災害防止に関する論文、ポスター、標語コンクールの入賞者表彰があり、ポスター部門で山下正順さん（熊本中央病院勤務）が見事第一位に入賞されました。山下さんの作品は、今後、全国大会に県代表として提出されると共に、熊本県警備業協会の行事で使用されます。山下さん、誠にありがとうございます！



（一社）熊本県ビルメンテナンス協会 令和5年度 労働安全衛生大会開催

令和5年10月12日、尾池社長が協会長を務める「一般社団法人熊本県ビルメンテナンス協会」の令和5年度労働安全衛生大会が開催されました。36社、60名の出席者で冒頭、尾池会長より「安全な職場づくりは、作業の効率性向上、さらには顧客の満足度を高めることにも寄与するものであります。新たな決意で労働災害ゼロを目指していただきますようお願い申し上げます。」と挨拶がありました。



続いて無事故事業所・安全衛生標語優秀作品の表彰が行われ、安全衛生標語で弊社の村上優二さん（本社）が入賞しました。また、ご来賓の熊本労働局労働基準部 健康安全課長 吉川祐基様より祝辞並びに安全衛生講話が行われ「ビルメンテナンス業における労働災害発生状況と新しい労働災害防止計画」として、つまずき、滑りによる転倒事故で骨折、高齢者の事故が多発していることや、はしご脚立からの転落事故をなくしましょう！「1mは一命取る」ヘルメットを着用しましょう！と講話をいただきました。特別講演として熊本産業保健総合支援センター、産業保健相談員 森田裕子様より『職場におけるメンタルヘルス対策』について講演をいただきました。あらためて労働災害防止やメンタルヘルス対策の意識を高め、弊社も全力で労働災害ゼロを目指して邁進していきましょう。

総合人材サービス事業部

熊本市城南地域物産館「火の君マルシェ」の指定管理者に再選定！！

この度、熊本市城南地域物産館火の君マルシェの指定管理者に再選定いただきました。生産者の顔が見える安全、安心で新鮮な地元の農産物や加工品の販売を行い、平成26年10月のオープンより城南地域内外の交流の場として皆様方に寄り添い、日々成長させていただいております。併設のカフェでは、大好評の“はちみつソフト”と季節ごとに生産者とのコラボソフトクリームを味わうことが出来ます。現在は、新商品「味噌ソフトクリーム」を販売中です。キャラメルソースのトッピングが楽しめ、味噌との意外なハーモニーで大変ご好評をいただいております、リピーター続出中です。ぜひ一度ご賞味ください。

おかげさまで令和6年10月には10周年を迎えます。今までも毎年開催してきた「周年祭」も節目の年として、例年よりパワーアップしたイベントを企画しますので、是非お楽しみに！！これからも皆様に寄り添い、物産館として成長していけるよう努力してまいります。多くの皆様のご来館を心よりお待ちしております。



こども食堂実施中の白川公園内複合施設の指定管理者に再選定！！

白川公園内複合施設の指定管理者に令和6年4月より再選定いただきました。次期は原点回帰をテーマに掲げ、地域の課題解決・満足度向上・笑顔の創出を目指し、変化が求められている公設公民館の新たな一歩を踏み出すべく運営してまいります。

現在、中央公民館1階しらかわのほりでは、弊社のお取引先様や学校給食調理スタッフにご協力いただき、毎月第1土曜日に「こども食堂」を開催しています。未来のあるこども達の笑顔の為に、また、運営テーマでもある地域コミュニティの拠点施設となるよう、弊社だからこそ出来ることに今後も取り組んでまいります。



東部在宅福祉センター・東老人福祉センターの指定管理者に再選定！！

「熊本市東部在宅福祉センター・熊本市東老人福祉センター」の指定管理者に再選定されました。

高齢者コミュニティ拠点施設として「連携・協働」をテーマに高齢者が安心して暮らせる生活の支援に取り組んでまいります。



東部在宅福祉センター

「住民の福祉活動及び交流活動を推進するための施設」

【施設概要】

- 会議室
- 調理室
- 多目的ホール
- ホームヘルパー室
- 浴室・脱衣室

東老人福祉センター

「高齢者に対して、各種の相談に応じると共に健康の増進、教養の向上及びレクリエーションの施設」

コントラクトフードサービス事業部

宇土市学校給食センター調理等業務をプロポーザル方式で契約更新

この度、令和6年4月1日より、宇土市学校給食センター調理等業務委託を再受託いたしました。同センターでは宇土市の小学校、中学校等の給食調理・運搬を行っています。センター方式では、大量調理となるため作業効率は良くなる半面、食中毒が発生した場合には、被害が大きくなる可能性があります。調理員一人ひとりが「安全で安心して食べられる給食」の提供を共通の目的として認識し、衛生管理には細心の注意を払い業務に努めております。



また食育において学校給食を生きた教材として活用するうえで、「地産地消」が重要であることを全員で理解し、これまで培った経験を基に、児童生徒の豊かな心の育成のために取り組んでいきます。

熊本市立大江小学校・帯山西小学校の調理業務を契約更新

令和6年4月より、熊本市立大江小学校外1校調理等業務委託を再受託しました。調理員一人ひとりが、「児童・生徒の笑顔のため、衛生管理には細心の注意を払い、美味しい給食を提供する」を共通の目的として、事故の無いよう業務に取り組んでいます。小学校は、単独調理場方式で、出来たて、作りたての適温給食の提供ができます。また、調理員と子どもたちの交流や、調理過程の学習を行うことができるなどの長所を活かし、積極的に食育に取り組んでいます。教育委員会や学校、栄養教諭との連携を深め、更により安全安心でおいしい給食を提供出来るよう社員一丸となって努力してまいります。



こども食堂開催から1年・活動が根付き更なる発展へ

毎月第1土曜日に開催している「しらかわのほitori・こども食堂」は皆様のご協力・ご支援で、順調に開催いたしております。また、顔なじみの子ども達や、支援学校の生徒等、地域の皆様に喜んでいただいております。SDGsとこども食堂は非常に親和性が高いものです。こども食堂を通じて、SDGsの取組みを更に推進してまいります。



調理師免許を取得（国家資格）～個が光る社員育成～

今年も調理員を中心に調理師資格取得に向けチャレンジしました。合格率約50%を見事に突破し、本社へ合格の報告いただいた方をご紹介します。皆さま、合格おめでとうございます！当社では調理師や栄養士等の学校給食業務に関わる資格取得を目指される方を応援します。今後もたくさんの方にチャレンジしていただき、更なるスキルアップや知識習得による成長を期待しています。合格報告がまだの方は本社担当へお知らせください。皆さま、合格おめでとうございます。

また本社の米岡友樹課長と永田孝博主任が「学校給食受託管理士」を取得しました。

- ☆手捲友紀（出水南共同調理場勤務）
- ☆有馬希代子（田迎南小学校給食室勤務）
- ☆坂井あゆみ（帯山西小学校給食室勤務）
- ☆前田愛里（多良木学校給食センター勤務）
- ☆坂田伸恵（東陽学校給食センター勤務）

TOPICS

尾池社長が藍綬褒章受章

令和5年秋の叙勲褒章が、11月3日付けで発令され、弊社代表取締役 尾池 千佳子が永年ビルメンテナンス業界に寄与し、貢献してきたことを認められ、藍綬褒章を受章いたしました。

11月13日に、秋の褒章伝達式にて厚生労働大臣より褒章と賞状の授与、その後皇居へ拝謁に向かい天皇陛下からお言葉を拝受いたしました。平成13年の尾池希雄前社長に続き弊社の代表が、このような名誉ある褒章を受章されたことを誇りに思うとともに、尾池社長の益々のご活躍を祈念し、更なるビルメンテナンス業と九州総合サービス株式会社の発展の為に皆様より一層のご支援お力添えをいただきますよう、よろしく願いいたします。

尾池社長、誠におめでとうございます！



【授与される尾池社長】



【皇居にて拝謁の集合写真】

50周年感謝祭を開催

令和5年8月19日、九州総合サービス株式会社の50周年感謝祭が盛大におこなわれました。毎年、納涼の夕べとして開催しておりますが今年は、日ごろお世話になっております共栄会様、社員の方々に感謝の気持ちを込めて、本社社員は、お揃いの「50」のTシャツを着用し、美味しい料理等でおもてなしました。中でも立派な竹を使用した流しそうめんは、子どもさんやインドネシアの実習生達も興味津々で楽しんでいただけました。また、インドネシア実習生たちが、本場ナシゴレンを作り、振る舞ってくれました。これからも100周年200周年と感謝祭を開催出来るよう皆さんと一緒に一丸となって頑張っていきたいと思います！



九線共栄会 秋のゴルフコンペを開催

令和5年10月、第24回九線共栄会秋のゴルフコンペが開催されました。当日は天候に恵まれ、日頃よりお世話になっております共栄会会員の皆様や、お取引先様、上村浩二元専務等47名の方にご参加頂きました。新型コロナウイルスが第5類へ移行され、表彰式・懇親会も盛大に開催し、楽しく懇親を深めることが出来ました。懇親会では久々の上村節がさく裂しました。

毎年5月と10月に開催しております。是非ご参加ください。



【総勢47名が参加】



【表彰式・懇親会】



【上村節さく裂】

令和5年度 九線グループ社内労働安全衛生大会開催

10月21日、九線グループ（九州綜合サービス株式会社・熊本消毒サービス株式会社・尾池管財株式会社）の令和5年度社内労働安全衛生大会がくまもと県民交流館パレアにて開催されました。新型コロナウイルスが、第5類に移行されたことで、共栄会の皆様方にも4年ぶりにご参加頂き、県内各部署、遠くは鹿児島県下甌等300名の参加となりました。

第一部は、熊本産業保健総合支援センターの産業保健相談員 吉村章志様を迎え「職場のメンタルヘルス」と題して現在の最重要課題であるより良い職場環境づくり、メンタルヘルス対策の必要性についてご講演いただきました。

第二部は、尾池社長より優良職場、永年勤続・優良社員の表彰、5年間・3年間・1年間労災ゼロ職場が表彰されました。また、弊社が取組む健康経営について、労働安全対策委員長の米岡課長より発表があり、健康診断の受診状況や特定保健指導対象者判定基準の説明（BMIの算出方法）等を映像も交えて発表がありました。

（ちなみにですが、筆者(川原)のBMIは12.8でした。対戦よろしくお祈いします！'-'')、◇）

会の最後に熊本市男女共同参画センターはあもにい勤務・寺本祐矢さんと熊本県信用保証協会勤務・荒木紅美さんによる労働安全宣言が採択され、盛会のうちに終了しました。

労働安全衛生大会



【挨拶される尾池社長】



【健康経営について】

（一社）熊本県ビルメンテナンス協会ボーリング大会（青年部主催）

令和5年11月、熊本県ビルメンテナンス協会青年部主催のボーリング大会が総勢63名の参加で開催されました。弊社からは、技能実習生16名、特定技能生2名も参加。ほとんどが初めてのボーリングで、悪戦苦闘しながらも楽しいひと時を過ごし、社内外とのコミュニケーションを図ることが出来ました。次の機会が楽しみです。



白川公園ボランティア清掃を開催

指定管理者として管理運営しております、白川公園のボランティア清掃が令和5年12月、開催されました。この日は、学生ボランティアの多数参加もあり、落葉清掃やゴミ拾いにより、公園も心も一層美しくなりました。寒い中ご参加いただきありがとうございます。次回開催は3月を予定しております。



編集後記

この度、おかげ様で第87号の綜友を発行することができました。最近ではインフルエンザウイルスや感染性胃腸炎ノロウイルス等感染症が流行しており人員不足に拍車がかかっています。一人ひとりが欠かすことのできない人材です。皆様の健康管理と日々の感染対策の徹底を引き続きよろしくお祈い致します。

[綜友編集部：伊藤、川原、米岡、永田、枇榔]